



**Nombre del alumno: Suleyma Sinaí Gutiérrez Pérez.**

**Nombre del profesor: Lic. Romelia De León.**

**Licenciatura: Enfermería.**

**Materia: Enfermería Medico Quirúrgico.**

**Nombre del trabajo: Ensayó.**

Ensayo del tema:

“Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de Abril del 2021

## **DEPARTAMENTO QUIRURGICO.**

### **INTRODUCCION.**

El departamento quirúrgico es área en donde se otorga atención al paciente que requiere de una intervención quirúrgica. Conjunto de instalaciones hospitalarias cuya finalidad principal es la realización de la intervención quirúrgica. Quirófano es el término que se utiliza para describir a una especie de sala o habitación que se encuentra en sanatorios, hospitales o demás centros de atención médica y que está especialmente adaptada para llevar a cabo la práctica de operaciones quirúrgicas a las personas que lo requieran. El quirófano se divide en áreas: área no restringida, área de transición, área semirestringida, área restringida, así mismo el quirófano, se puede desplegar otras actividades relacionadas, tales como el suministro de anestesia, una acción de reanimación, entre otras. El equipo de quirófano en personal de enfermería trabajan dos así como de una auxiliar de enfermería.

El quirófano es aquella sala o habitación que se halla en sanitarios, hospitales o centros de atención médica y que está especialmente acondicionada para la práctica de operaciones quirúrgicas a aquellos pacientes que así debe estar situado en un lugar independiente respecto del resto de la institución médica, aunque, cercano a aquellas áreas sensibles tales como las salas de emergencia, el banco de sangre, el laboratorio de análisis clínico, la farmacia o demandan. Dentro del quirófano la misión cuentan; debe tratarse de un espacio cerrado, deberá estar situado en un lugar independiente respecto del resto de la institución médica, aunque, cercano a aquellas áreas sensibles tales como las salas de emergencia, el banco de sangre, el laboratorio de análisis clínico, la farmacia, la limpieza y la aspiración de lograr un grado cero de contaminación es otra condición sine qua non que debe observar el quirófano y las habitaciones contiguas que se hayan anexado (vestuarios, oficinas), El quirófano debe ocupar un lugar central debido a una evidente necesidad de estar cerca de algunas estructuras de acogida o de hospitalización, así como los servicios médico-técnicos, y esto debe guiar su

construcción en un nuevo hospital. El quirófano se divide en áreas, Área no restringida, área de transición, área semirestringida, área semirestringida.

La enfermería quirúrgica se conoce también como enfermería de cuidados médico quirúrgico. Estos profesionales se encargan de ayudar tanto a los anestesiólogos como a los cirujanos en la atención a los pacientes durante las intervenciones quirúrgicas. Entre sus labores profesionales están el preparar a cada paciente para la cirugía. También se encarga de dar apoyo al anestesiólogo preparando los equipos y tratamientos necesarios, así como de velar por la seguridad del paciente durante la administración de la anestesia. Además, se encarga de observar los monitores, así como otros equipos durante las operaciones para comprobar el estado del paciente en todo momento. La atención quirúrgica tiene como objetivo primordial la seguridad del paciente y la salvaguarda de su dignidad humana; se ejecuta mediante la utilización de las más sofisticadas y complejas tecnologías de que dispone la moderna biomedicina. Su buena utilización implica una actitud claramente más intelectual que artesanal, o sea, el ejercicio de una profesión y no de un oficio, mediante el trabajo de un equipo multidisciplinario e interprofesional, en el cual la enfermera juega papel fundamental.

Es por ello que la enfermería debe ser reconocida en el hospital moderno como el elemento humano fundamental para el buen éxito de su operación. Y es por ello que la enfermería, tal vez más que ninguna otra profesión femenina, será cada vez más cotizada y habrá de ascender rápidamente en el escalafón de importancia en la sociedad, perfilándose como una de las de mayor desarrollo en el futuro próximo. La enfermera quirúrgica es una profesional que tiene la obligación de ejercer su criterio para el análisis de las órdenes y para plantear las observaciones que ella considere convenientes. La visita preoperatoria a cargo del anestesiólogo es un prerrequisito en todo servicio quirúrgico. La participación de la enfermera quirúrgica en esta visita le permitirá enterarse de otros aspectos de enorme trascendencia en la preparación preoperatoria, lo cual le facilita su propio plan de manejo. La presencia de la enfermera en las salas de cirugía como elemento imprescindible del equipo profesional comenzó con el nacimiento de la cirugía moderna, a finales del siglo XIX. La labor de la enfermera quirúrgica no se limita a los oficios rutinarios que ejecuta en las salas de cirugía. Su desempeño sólo puede ser verdaderamente efectivo desde el punto de vista profesional si ella mantiene una continuada inquietud intelectual que debe satisfacer, con un alto nivel de satisfacción propia, mediante lecturas, estudio, investigación y participación activa en las actividades científicas del hospital.

El equipo de personal de enfermería que habitualmente trabaja dentro de un quirófano se compone fundamentalmente de 2 enfermeras/os, así como de una auxiliar de enfermería. Es de vital importancia que entre los miembros del equipo exista una clara y fluida comunicación tanto verbal como no verbal, que asegure que, ante cualquier necesidad, complicación de la intervención, etc, todos los profesionales presentes priorizarán la situación urgente frente a cualquier otra actividad que estuvieran realizando en ese momento.

Equipo de quirófano son: La enfermera/o instrumentista. Las competencias fundamentales que debe reunir quien realice este papel dentro del quirófano. son la capacidad de reacción y priorización ante una situación crítica o urgente que aparezca una vez iniciada la intervención (una hemorragia por ejemplo); la atención plena al campo quirúrgico y a las necesidades y solicitudes de los cirujanos, anticipándose a las mismas siempre que sea posible el orden y la disciplina para mantener el instrumental y el equipo estéril lo más limpio posible, identificando material que haya podido contaminarse, etc, la enfermera/o circulante: Las competencias que debe reunir son similares a las de su compañera/o instrumentista, aunque en esta ocasión será quien esté pendiente de las necesidades del resto del equipo y no solamente de las de los cirujanos, sino de las de su compañera y también del anestésista y La auxiliar de enfermería. Esta figura no siempre está presente en el quirófano, o en determinadas especialidades puede ser una sola persona compartida para más de un quirófano. Es importante que todos los miembros del equipo conozcan de antemano cuál es la disponibilidad de la misma para organizar el trabajo de forma óptima. El Proceso Quirúrgico. Distinguimos 3 fases en el proceso quirúrgico que incluye desde la preparación del paciente y del quirófano para garantizar el éxito de la intervención, el tiempo intraoperatorio y la labor del personal de enfermería en él, y por último de las primeras horas tras la intervención quirúrgica. En la primera fase trataremos la importancia de la verificación de los equipos e instrumentos a utilizar, garantizando su disponibilidad aun incluso cuando la intervención a priori pueda ser sencilla, pues el personal de enfermería debe considerar de antemano las posibles complicaciones y tener dispuestos los materiales oportunos por si alguna de estas ocurriera, en la segunda fase, el intraoperatorio, se tratarán las intervenciones abdominales y ginecológicas (cesárea) que es preciso conocer por acontecer en ocasiones de forma muy urgente, así como las técnicas y drogas empleadas en la anestesia del paciente, y las actuaciones principales durante la intervención y en la tercera fase o del postoperatorio, abarcaremos desde la salida del paciente del quirófano y los cuidados oportunos de las primeras horas tras la intervención.

## **COMCLUCION.**

Como personal de enfermería es muy importante conocer cada detalle del quirófano. El quirófano es especialmente acondicionado para la práctica de operaciones quirúrgicas en aquellos pacientes que si lo demanden. La enfermería quirúrgica también se conoce como enfermería de cuidados médicos quirúrgicos su labor es ayudar a los anestelistas como a los cirujanos en la atención del paciente durante la intervención quirúrgica una de las labores profesionales es preparar al paciente para la cirugía por ejemplo atendiendo el historial clínico y sobre todo preparar la zona de trabajo del cirujano.

El principal objetivo es la seguridad del paciente y la salvaguardia de su dignidad humana, la atención quirúrgica la enfermera ocupa un lugar de igual importancia a la del cirujano con las funciones que son interdependientes y complementarias. Una enfermera quirúrgica es una profesional que tiene la obligación de ejercer su criterio para el análisis de las ordenes y para plantear las observaciones que ella considera convendiente.